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Se avizora acuerdo para construir 
nudo vial en altura en Ruta Alerce 

INTE . Desde el año 2022 
que está detenido ese proyecto, 
por un conflicto judicial con el 
Grupo Pasmar. Directora del 
Serviu reconoció avances, los 
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| que podrían comenzar a ser 
realidad a partir de 2025. 

Erwin Schnaidt 

envinsschnaidtdiariollanquihue.cl 

espués de un con- 
flicto de años, que 
incluso llegó ajudi- 
cializarse, existen 

señales queavizoran una pron- 
ta definición, lo que permitiría 
retomarlas obras suspendidas 
del proyecto “Interconexión 
Vial Alerce-Puerto Montt”, se- 

gunda etapa. 
La iniciativa, que esimpul- 

sada con recursos del Ministe- 

rio de Vivienda y Urbanismo 
(Minvu), tuvo un desarrollo co- 
rrespondientea la primera eta- 
pa, que partió en 2016, para el 
tramo comprendido desde Sal- 
vador Zurita (Alerce Norte), 
hasta el cruce con Senda Sur. 

La segunda etapa corres- 
pondía a la construcción de 
una nueva avenida (El Bos- 
que), desde ese cruce hasta 
empalmar con la Ruta Alerce 
v-505 (avenida Ferrocarril), 

mediante un paso sobre nivel, 
para conducir el flujo vehicular 
deretorno a Puerto Montt. 

Sin embargo, la ejecución 
de esa vía elevadase vio trun- 
cada primero, por el reparo de 
la empresa Pasmar, que cues- 
tionó el plan de expropiacio- 
nes, en el que se comprometía 
parte de su terreno del Outlet 
Alerce, porlo que a cambiore- 
cibiría una suma superior alos 
$500 millones; pero, más tar- 
de, expuso que el diseño deesa 

6 vía no era el más apropiado, al 
. - y “estrangular” la circulación de 

PARA INGRESAR HOY A LA AVENIDA EL BOSQUE, ES NECESARIO PASAR POR ESTE CRUCE FERROVIARIO DE EFE, QUE NO ESTÁ DEBIDAMENTE REGULADO. cuatro a dios pistas en esa par- 
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te y queelsoporte en basea ta- 
ludes del paso sobre nivel no 
eraelmás adecuado. Acambio 
propuso alternativas que han 
sido analizadasen varias opor- 
unidades, en buscade unasa- 
lida a estas diferencias con la 
entidad ejecutante del proyec- 
10, el Servicio de Vivienda y Ur- 
banización (Serviu). 

Al ser requerido un pro- 
nunciamiento del Grupo Pas- 
mar, que controla el empresa- 
rio Jack Mosa, no hubo res- 
puesta a la solicitud que pre- 
sentó El Llanquihue. 

  

Mientras quela directora regio- 
nal del Serviu, Isabel de la Ve- 

ga, puntualizó que se estable- 
ció una modificación de la se- 

gunda etapa del proyecto In- 
terconexión Vial Alerce-Puerto 

Montt, que ya fue aprobada 
por el Ministerio de Desarrollo 
Social (Mideso). 

Agregó que al disponer de 
ese visto bueno, se contrató el 

diseño de ingeniería de lo que 
llamó “nueva segunda etapa”, 
queconsidera también un nue- 
vo puentesobre la avenida Fe- 
rrocarrilo Ruta V-505. 

Las obras de la anterior se- 

gunda etapa fueron interrum- 
pidas en noviembre de 2022, 

porlas acciones judiciales por 
la expropiación de parte del 
terreno de Pasmar (Outlet 

Alerce), inactividad que moti- 
vó en esa fecha poner fin anti- 
cipado al contrato con la em- 
presa constructora Icafal, que 

en marzo de 2021 había
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2016 partieron las obras de la 337 metros es el tramo quese 
primera etapa de este proyecto. La segunda comenzó en 2021, 
pero fueron interrumpidas en enero de 2022. 

proyecta podría intervenir el paso sobre nivel, donde se 
mantendrían la doble vía, en ambos sentidos del tránsito. 

  

(vine dela página anterio) 
comenzadoa intervenirlaave- 
nida Ferrocarril, por lo que 
proyectabala entrega de esas 
faenas en enero de 2023. 

En su lugar, en agosto del 
año pasado se dio comienzo a 
las obras de construcción dela 
nueva avenida El Bosque (in- 
cluida en el diseño), para co- 
nectarla desde el cruce Senda 
Surconla Ruta Alerce, através 
de un paso sobre nivel, quein- 
cluye parte del terreno de Pas- 
mar, para una pista de retorno 
aPuerto Montt. 

De la Vega explicó que lo 
quese propone con esta “nue- 
vasegunda etapa” esreempla- 
zar los taludes de los terraple- 
nes del ramal, como estaba 
previsto en el diseño original, 
“por muros de contención de 
tierraarmada (TEM), sin modi- 
ficar el diseño geométrico del 
enlace, así como tampoco los 
proyectos de estructuras sobre 
lalínea de EFE y elactualcami- 
no Alerce”. 

Este diseño debería estará 
concluido a fin de año “con lo 
que gestionaremos la identifi- 
cación presupuestaria, para li- 
citar las obras en 2025”, pro- 
yectó De la Vega. 

Ensíntesis, se desecharía la 
propuesta de un talud para 
sostener el paso sobre nivel, 
conlo quese permitiría mante- 
ner dos pistas de circulación 
por lado, ya que el proyecto 
primario las reducíaa dos (una 
por sentido) bajo ese enlace 
elevado, en un tramo de 337 

metros, puesto que -según se 
dijo en su oportunidad- “las 
cuatro pistas no son compati- 
bles geométricamente con el 
proyecto de vía elevada”. 

  

“Gestionaremos la 
identificación presu- 
uestaria, para licitar 
obrasen 2025” 

Isabel dela Vega, 
directoraregional del Servia. 

“La segunda etapa 
del proyecto está en 
proceso de modifica- 
ción delos terraple- 
nes por muros 
contención, lo mismo 
quela expropiación” 

Gladys Espinoza, vocera Por 
una Ruta Digna para Alerce 

Insistir con los taludes, se- 
gún indicó Pasmar en su mo- 
mento, implicaría la demoli- 
ción de dos delas cuatro pistas 
de circulación existentes, “ge- 
nerando un estrangulamiento 
del lujo vehicular”. 

CRUCE SENDA SUR 

Otro aspecto del proyecto que 
analizó Dela Vega es el cruce 
deSenda Sur -La Vara, para el 
que la directora regional del 
Serviwanunció un rediseño pa- 
raesa intersección que empal- 
ma con la nueva avenida El 

Bosque, que se desprende de 
la ruta a Alerce (V-505). Se tra- 

ta de una vía que forma parte 
del proyecto inicial de esta ini- 
ciativa. 

Reveló que con ello “se bus- 
ca mejorar la operación de la 

EL PROYECTO CONSIDERA UNA VÍA ELEVADA SOBRE LA RUTA V505 O AVENIDA FERROCARRIL, LO QUE PROMETÍA ACORTAR LOS DESPLAZAMIENTOS. 

intersección, considerando el 
alto flujo, principalmente de 
camiones a que se encuentra 
sometida enla actualidad”. 

Enesesentido, explicó que 
para lograr ese mejoramiento 
“se considera el rediseño inte- 
gral de la intersección, quein- 
cluyalos aumentos de capaci- 
dad necesarios, con pistas de 
viraje exclusivas, por ejemplo; 
yelanálisisdela instalación de 
un semáforo de varios tiem- 
pos. Para lo anterior, se hace 
indispensable realizar medicio- 
nes de flujos periódicos”, ad- 
virtió De la Vega. 

HACE MÁS DE UNA DÉCADA 
Duranteaños, la Coordinadora 
Por una Ruta Digna para Aler- 
ce haexpuesto la necesidad de 
invertir en ese sector de Puer- 
to Montt, para mejorar la co- 
nectividad, debidoa lacrecien- 
te población -estimada en unas 
80 mil personas-, lo que va 
acompañado de la mayor cir- 
culación de vehículos, condi- 
ción que-especialmenteen ho- 
ras punta- hace colapsar la Ru- 
ta V-505, donde se genera in- 
terminables “tacos”, que pro- 
longan el desplazamiento. 

Gladys Espinoza, vocerade 
esaorganización, comentó que 
desde el año 2010 que están 
participando de una mesa de 
trabajo, en la que han conoci- 
do desde el diseño, el plan de 
expropiaciones, asícomoenla 
posterior construcción de la 
vía, hasta lasactuales gestiones 
para impulsar lo que se ha pa- 
sado a denominar la nueva se- 
gunda etapa. 

Para Espinoza, el atraso 
que ha experimentado este 

    
proyecto es atribuible “a unte- 
ma de diferencias en cuanto a 
la expropiación con Pasmar, 
porquela vía elevada toma una 
parte del terreno dela empre- 
sa”. Producto de este atraso 
cercano alos dos años, men- 
cionó que se ha sostenido va- 
rias reuniones de acercamien- 
to de las partes para alcanzar 
unacuerdo. “Debido aestas di- 
ficultades, hubo una modifica- 
ción y hoy se está trabajando 
enaquello”, expresó. 

Apuntó que dirigentes de 
Alerce Sur y de La Vara se han 
unido a reuniones con Serviu 

que serealizan “cada dos me- 
ses para resolver los desafíos 
quesiguen, porel aumento del 
flujo vehicular”. En cuanto a 
los avances que ha experimen- 
tado el proyecto, después que 
se destrabara el conflicto judi- 
cial, Espinoza se mostró confía- 
daen quepronto habrá señales 
de una decisión definitiva. 

“La segunda etapa del pro- 
yecto están proceso demodi- 
ficación delos terraplenes por 
muros de contención(TEM), lo 
mismo quela expropiación de 
una parte del terreno de Pas- 
mar, la correspondiente revi- 
sión de Mideso y la modifica- 
ción presupuestaria que sere- 
quiere para llamar a licitación 
delas obras”, detalló. 

La también presidenta del 
Consejo de Desarrollo del Cen- 
tro de Salud Familiar (Cesfam) 
de Alerce, admitió que demora 
tramitar una modificación de 
un proyecto de estas caracte- 
rísticas. Aun así, aseveró que 
“sitodo se aprueba, en marzo 
oabril del próximo año se ins- 
talarán las obras”. cs 

  

  

  

TIOS (CODEXVERDE AL 

UNO DELOS EJEMPLARES QUE FUE HALLADO MUERTO. 

SMA indaga nexo entre    actividad salmonera y 
muerte de dos ballenas 
AYSÉN Y MAGALLANES. Ente solicitó 
información a las empresas Australis 
y Cooke Aquaculture. Se busca aclarar 
silos cetáceos quedaron atrapados 
en mallas usadas por la industria. 

a Superintendencia del 
L Medio Ambiente (SMA) 

realizó dos requerimien- 
tosde información alas empre- 
sas Australis y Cooke Aquacul- 
ture, luego dequesereportara 
la muerte de dos ejemplares de 
ballena jorobada en las regio- 
nes de Magallanes y Aysén, res- 
pectivamente. 

Enel caso de Magallanes, el 
ejemplar decetáceo fue encon- 
trado al interior de la Reserva 
Nacional Kawésgar. 

En Aysén, en tanto, estaba 
ubicado en el Parque Nacional 
Laguna San Rafael. 

En el primer caso, el 29 de 
octubre se solicitó a Australis 
informar el detalle de las con- 
diciones en quese encontraba 
el ejemplar muerto al momen- 
to de su detección y, en parti- 
cular, si este fue encontrado 
enmallado en las redes del 
Centro de Engorda de Salmo- 
nes Muñoz Gamero1. Además, 
se pidieron los resultados de 
inspecciones submarinas reali- 
zadas en el CES de forma pos- 
terior a la detección del ejem- 
plar muerto, para verificar el 
estado de las redes y estructu- 

ra del módulo de cultivo, como 
también el resultado de la ne- 
cropsia practicadaala ballena, 
entre otros. 

En el caso de Aysén, la se- 
mana pasada la Superinten- 

2 
ballenas jorobadas se 
reportaron muertas recien- 
temente en las regiones de 
Aysén y Magallanes. Se pre- 

sume un nexo entre su de- 
ceso y la actividad salmoní- 
cola en la zona austral. 

dencia solicitó a Cooke Aqua- 
culture informar acerca del po- 
sicionamiento georeferencia- 
do actualizado del cetáceo al 
momento de la última inspec- 
ción; informar de forma deta- 
lladalas condiciones en quese 
encontraba el ejemplar muer- 
to al momento desu detección 

y, en particular, sieste presen- 
taba evidencia de enmalle con 
redes o interacción con cabos 
oamarres. Deformaadicional, 
se solicitó informar si existen 

antecedentes en alguno de los 
CES operados por la empresa- 
ubicadosenel sector de Estero 
Cupquelan o desembocadura 
del Río Exploradores- que den 
cuenta de algún incidente con 
cetáceos entre el 21 y 30 de 0c- 
tubre. 

Estas dos acciones forman 
parte de una investigación ini- 
ciadaporlaSuperintendencia, 
que se suma a las coordinacio- 
nes establecidas conSemapes- 
ca en ambas regiones del sur 
del país. s 
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